



愛情をそそぐ

校長 清水 誠

今年も「世界らん展 2019」が、東京ドームで華やかに開催されました。世界らん展の見どころは、各カテゴリーで入賞するランの花の美しさにあります。そして、大賞をとった花からは、ランを栽培する人の並々ならぬ愛情をも感じ取ることができます。今年の日本大賞は、「グリーングローブ」という名のパフィオペディラムでした。黄色にグリーンがかった色合いや、究極の丸型に近づいた花形は、誰もが息を飲む美しさでした。たった一輪のランですが、何度も失敗を繰り返しながら、交配・育種を続けた努力の成果を物語っていました。今回大賞をとったのは、アマチュアの栽培家の方でした。「ランが好きで、毎日見つめていた」と授賞式で喜びを語っていました。

田柄小では、全校児童で育てているサクラ草がきれいに咲きそろいました。5月に種を播き、夏越しさせた苗を、10月に全校児童が一人一鉢ずつ植え替えました。クラスごとに植え替え作業を指導した時に、サクラ草をきれいに咲かせるコツを教えました。「水やりは、鉢底から出るまでたっぷりあげること、そして『毎日愛情をあげること』です。サクラ草への愛情とは、毎日見てあげることです。」・・・植え替え作業をしたばかりの頃は、よっぽど嬉しかったのか、休み時間のたびに何度も水やりに来る子がいました。やがて学芸会の練習が始まり、持久走月間、なわとび月間と、休み時間にやるべきことが次々と生じてきました。毎年の傾向ではありますが、次第に子ども達のサクラ草への関心は薄くなりかけてきます。一方、毎日欠かさず水やりをし、少しずつ葉を増やしていくサクラ草を必ず見に来る子どもの姿もありました。また、年明けから花芽が株の中心に見え始めると、子ども達のサクラ草への愛情がまた戻ってきました。休み時間になり、校庭に行く前にジョーロやペットボトルの容器を持って、水飲み場に列ができるようになりました。

実はサクラ草の苗は、10月のポット苗の段階で、9割方は完成しているのです。よっぽど水を切らさない限り、冬を越せば花が咲く状態ではありました。しかし、愛情を注いだ分だけ、咲いた時の感動と花の美しさは格別なものがあります。同じ様に咲いたサクラ草でも、毎日欠かさず水をやり、愛情をもって自分の鉢を見つめ続けてきた子どもにとっては、その美しさの度合いが違わずです。満開に咲いたサクラ草の姿は、その子の心にずっと焼き付いていることでしょう。

全国で、児童虐待に関するニュースが後を絶ちません。しつけと称して、間違った愛情で自分の子どもに手を上げる親の実態が伝えられると、やるせない気持ちになります。日々の子どもの変化や成長に気づき、毎日子どもを見てあげることが真の親の愛情です。親からの愛情を受けた子は、安心と自信が土台となり、やる気や勇気につながっていきます。いつか子どもが社会に出て美しい花を咲かせる日まで、毎日の愛情が欠かせません。

～子どもたちの

クラブ見学&クラブ体験（3年） 3年

2月8日（金）は、子供たちは朝からうきうきしていました。クラブ見学があった翌週は、待ちに待ったクラブ体験の日でした。運動系のクラブでは、ボールを追いかけてゲームを楽しんだり、ルールを教えてもらったりしていました。文化系のクラブでは、さまざまな絵や小物の制作を楽しみました。

どのクラブの4～6年生も、3年生に優しく声をかけ、親切に教えていました。他学年との楽しい交流ができることがクラブの良いところだと改めて感じました。活動終了後は、各教室で、「手芸料理クラブではフェルトを使って小物を作ったよ。」「ラケットが重たかった。」と、友だちとお互いの体験を話す姿が見られました。



1/2成人式（4年）

4年

2月9日（土）に、二分の一成人式を行いました。10年間、たくさんの方に支えられ、育ててもらい大きくなってきました。その感謝の気持ちを自分たちの成長を見てもらうことで伝えました。

いろいろなことができるようになったことを、グループごとに発表しました。歌詞に思いを込めて歌った「10歳の記念日」「すてきな一歩」。そして、普段なかなか口にできない思いを手紙で伝えました。呼びかけの声や姿勢などからも成長を感じていただけたかと思います。

来年度からは高学年。たくさんの方の事を学び、身に付けていく決意をし、さらに成長し続けます。夢をもつことの大切さを感じ、目標に向かって進んでいく子ども達をこれからも応援してください。



米米プロジェクト発表会（5年） 5年

米作りの学習でお世話になった、農家の吉田さんと二松さんにお越しいただき、米米プロジェクトの発表会を行いました。今年のテーマは、「米作りがピンチ！ わたしだったらこうします！」でした。

発表会では、グループごとに米作りの問題点とその解決策を発表しました。米を使った料理を紹介したり、オリジナルの米のキャンペーンを提案したりと、自分たちに何ができるのかを子供たちなりによく考えていました。

1年間、米の学習をしてきて、日本の農業について深く知ることができました。今後も米作りや農業について関心を持ち、一人一人がどのように考えていくべきか意識して生活してほしいと思います。



学校生活～



かぶの収穫体験（4年）

4年

2月15日（金）に、吉田さんの畑にかぶの収穫体験に行ってきました。寒さが厳しい時期でしたが、ビニールハウスの中にストーブを置いて温めていただきました。水やりは種まきの後の1回だけです。あとは水を一切かけずに大切に育てられたかぶです。何度か成長の様子が気になって、畑まで見に行く子どももいました。

11月27日に種を植えてから約2ヶ月半。子どもたちは大きく成長したかぶに驚いていました。楽しみはやっぱり収穫の瞬間。一かぶ一かぶを大切に抜きながら、「大きい！」と声をあげていました。その後、ビニール袋に入れて持って帰りました。

おうちではどんな料理に変身したのでしょうか。

ことわざの授業（6年）

6年

2月19日（火）に、たんぼぼの会の「お話コンチェルト」でお世話になっている安藤友子先生をお招きし、ことわざに関する出前授業を行いました。「犬も歩けば棒にあたる」「猫に小判」といったなじみのあるものから、「百里の道も九十九里をもって半ばとす」というように初めて耳にするものまで、興味深く教えていただきました。後半は、学校生活の中で、ことわざの意味が当てはまる場面をグループで考え発表しました。例えば「失敗は成功のもと」は、図工の作品づくりで失敗してしまっても、やり直したらもっと良いものができたなど、日常の中で自然と感じていることが、昔からことわざとして言い伝えられていることに気が付くことができました。



保育園・幼稚園交流会（1年）

1年

2月22日（金）に保育園との交流会、2月26日（火）に幼稚園との交流会を行いました。

最初に、新たに1年生になる年長クラスの子どもたちを迎えるにあたって、どんなことを伝えようかと話し合いました。そして当日は、「友達がたくさんできるよ。」「学習は楽しいよ。」「給食はおいしいよ。」と、新しい1年生が安心したり、小学校を楽しみに became ったりするように発表しました。

手作りペンダントを喜んでもらえたこと、一緒に遊んだことを通して、温かな交流をすることができました。お兄さん、お姉さんらしく、また一歩成長した1年生です。

《3月・4月始めの主な行事予定》

1	金	6年生を送る会・お別れ給食会・委員会活動
4	月	お別れスポーツ大会（5，6年）
7	木	児童集会 卒業感謝の会（6年） 水曜時程・金曜日時間割
8	金	木曜時間割
15	金	水曜時程 音楽朝会
20	水	給食終 大掃除
21	木	春分の日
22	金	修了式 ※1～4年生 10:20 下校 卒業式予行 10:30～
25	月	第62回 卒業式 
26	火	春季休業日始
4/5	金	春季休業日終 新6年生前日準備 登校 8:30
8	月	1学期始業式 入学式 10:20～
9	火	給食始（2～6年）
11	木	学校説明会・保護者会 456年 13:45～
15	月	学校説明会・保護者会 123年 13:45～
18	木	学力調査（6年）

ユニセフ募金

皆様のご協力により、82,627円集まりました。
ご協力ありがとうございました。ユニセフ協会に送らせていただきました。

メール登録について

副校長 武井 和幸

今年度も、メール登録をありがとうございました。登録いただいているメールは教育委員会で学年を一つ上げる作業を行いますので、メールアドレスに変更がない方はそのままにいただければ、次の学年で使用できます。メールアドレスが変更になった方は、来年度再登録をお願いします。6年生及び転出される方は、教育委員会で春休み中に削除いたします。

3月の生活指導目標 「1年間のまとめをしよう」

生活指導部 山下 伸

今年度は「あいさつ」を重点に指導してきました。校内のあいさつはよくできましたが、校外のあいさつは十分に達成できたとは言えません。登校指導をしているとかなり個人差が見られます。まず、家庭や地域でのあいさつをお願いします。進んであいさつできることがベストですが、まずは、あいさつされたら必ず返すことが大切だと考えています。1年間の学習や生活を振り返り、まだできていないところを指導し、今年度のまとめをしていきたいと思ひます。

<平成30年度 修了式>

日時 3月22日（金） 8:30～9:00

場所 本校校庭

下校 1～4年 10:20頃

5.6年 12:30頃（卒業式予行練習のため）

※当日は、通知表・修了証を渡します。2学期同様ファイルに挟んで持ち帰ります。お子さんと一緒にご覧いただき、今学期の頑張りや成長したことをたくさんほめてあげてください。1・2学期分を一緒にし、ファイルごとご家庭で保存してください。

<平成30年度 第62回 卒業式>

日時 3月25日（月） 10:00～11:45

場所 本校体育館

下校 12:30頃

※卒業生と5年生（在校生代表）が参加します。他の学年はお休みです。

<平成31年度 1学期始業式>

日時 4月8日（月） 8:30～9:00

場所 本校校庭（雨天の場合は体育館）

持ち物 手提げ袋、連絡帳、筆記用具、上履き

下校 3年4年5年 9:30頃

2年 10:30頃

6年 12:00頃

<平成31年度 入学式>

日時 4月8日（月） 10:20～11:00

場所 本校体育館

※新2年生と新6年生は、入学式に参加します。新2年生は歓迎の出し物があります。新6年生は片付け等が全て終了し次第下校します。下校時刻は学年日より等で確認してください。